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Protokoll der ordentlichen Diözesanversammlung 2019 
vom 16. – 17. März 2019  

im Jugendhaus Maria Einsiedel in Gernsheim 

. 

TOP 1 Begrüßung, Berufung von Referenten Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 
 
Rebecca begrüßt die Versammlungsteilnehmenden und erklärt, dass die Versammlung für 

Protokollzwecke aufgezeichnet wird. Rebecca fragt ob jemand etwas gegen die 

Aufzeichnung hat. Das ist nicht der Fall. 

David beruft Anna Vögler erneut zur Wölflings Referentin, Clemens beruft Anna Mader in 

den AK Internationales. David beruft Andreas Tietze und Jan Walenta als Pfadfinder 

Referenten. 

Rebecca eröffnet die Versammlung mit dem traditionellen Glockenschlag, und übergibt 

das Wort an Benjamin Geißer, Moderator der Versammlung. Er begrüßt die 

Versammlungsteilnehmer*innen, und weist auf die grünen und roten Stimmungskarten 

hin. Er leitet die Feststellung der Beschlussfähigkeit ein. 

 

Feststellung der Beschlussfähigkeit:  

Vorstand  3/3 Clemens Kipfstuhl, David Meyer, Rebecca Spira 

Stufen 5/7 Anna Vögler (Stimme ruht), Rebecca König, Thomas Walther, Andreas 
Tietze,  Jan Walenta (Stimme ruht), Jasmin Eckhardt und Thomas 
Ottenbacher. 

OH  2/2 Mailina Krengel, Markus Miller,  

RMH  0/0  

Heldon  2/2 Maike Schütt, Tim Siegel 

 

Delegierte: 

Oberhessen   1/2 Kai Schmitt, Hannah Kuttner 

Rhein-Main-Hessen  2/2 Jennifer Ankenbrand, Jan Maiwald 

Heldon    2/2 Astrid Braunschweig, Sebastian Büchs 

Wölflinge   3/3 Tobias Klüsener, Franziska Hofmann, Joshua Gaglin 

Jungpfadfinder 2/3 Tim Schlage, Lukas Scholten, Alex Gieswinkel 
Erstzdelegierte: Theresia Beutel 
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Pfadfinder   3/3 Markus Wagner, Maurice Weinz, Jan Walenta  

Rover    2/3 Stefan Finke, Andreas Holzbeck, Thorsten Ernst  

     

Lt. Ziffer 108/109 der Bundessatzung darf die Anzahl der Stimmen der Diözesanleitung in 
der Diözesanversammlung ein Viertel der möglichen Stimmen der Versammlung nicht 
überschreiten. Von der DL dürfen somit nur 8 Stimmen wahrgenommen werden. Aktuell 
sind es 10 Stimmen  

Jan lässt seine Stimme als Pfadfinderreferent ruhen, nimmt aber seine Stimme als 
Delegierter der Pfadfinderstufe wahr. Anna Vögler lässt ihre Stimme bei den Wölflingen 
ruhen.  

Von 32 möglichen Stimmen sind 27 anwesend – somit ist die Versammlung mit 27 von 32 
Stimmen beschlussfähig 

TOP 2 Beschluss über die Tagesordnung und Protokollführung 
 
Die Tagesordnung wird abgestimmt und einstimmig angenommen. 
 

Chris Schmitt wird zur Protokollführung vorgeschlagen. Der Vorschlag wird einstimmig 
angenommen. 
 
Abstimmung:   Ja: 27  Nein:  ---  Enthaltungen:  --- 

 

TOP 3 Bericht des Vorstandes 
 
Benny stellt die Methode Transparenta vor und fragt nach, ob alle die Gelegenheit hatten 
sich den Bericht durchzulesen. Die TN haben nochmal 5 Minuten Zeit, sich mit den 
Berichtsteilen auseinanderzusetzen und mit den Klebezetteln Anmerkungen zu machen. 
Nach Ablauf der Dauer wird die Methode fortgeführt.  
Es werden nur die Berichte mit den gelben Zetteln (Nachfragen) in der Versammlung 
aufgerufen. Die grünen und roten Klebezettel, Lob und Kritik an die DL und den Vorstand 
werden nicht mehr in der Versammlung vorgelesen. 
 
Allgemeines Lob: Sehr gut, den Bericht jetzt online zur Verfügung zu haben. 

Mitglieder der Diözesanversammlung 

Es wurde angemerkt, dass Michael Glenz seit der letzten BV nicht mehr im Vorstand und 
der Posten somit vakant ist. Rebecca erklärt, dass der Bericht geschrieben wurde als 
Michael noch Vorsitzender war und das es bei der Stimmberechtigung berücksichtigt ist. 
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Allgemeine Situation des Diözesanverbandes 
 
Der Diözesanverband in Zahlen 

Kompliment an die drei Stämme für die Biebergruppen! 
 

Datengrundlage 

Die Versammlung stellt die Frage zur Datengrundlage: Könnte man nicht pro Stamm 

einen NaMi Beauftragte/n zu einer Schulung einladen? Tim bittet die Stämme ihre NaMi 

beauftragten anzuhalten die NaMi richtig zu führen. NaMi hat eine Spalte, die heißt 

„Enddatum“ und die ist ganz wichtig! Es wird in nächster Zeit an alle Stämme ein Brief zur 

NaMi-Pflege rausgehen. 

Die Versammlung fragt nach ob die Berichte nochmal durchgelesen werden bevor sie 
veröffentlicht werden. Grundsätzlich wird der Bericht Korrektur gelesen. Da Tim seinen 
Bericht nachträglich eingereicht hat, wurde dieser nicht mehr gelesen. 
 
Stämme im Diözesanverband Mainz 

Aus der Versammlung kommt die Frage ob es ein „Running Gag“ ist, dass bei Darmstadt 
mehrfach die falsche Stammesnummer steht. Tim berichtet, dass er Kontakt zum Stamm 
Darmstadt aufgenommen hat und es leider trotzdem wieder falsch drin steht.  
 
Diözesanleitung 

Die Versammlung stellt fest, dass Konrad bei den Mitgliedern der Diözesanversammlung 

nicht aufgelistet ist und stellt die Frag ob er noch Jungpfadfinder Referent ist? Rebecca 

antwortet, dass der Berichtsteil vom letzten Jahr berichtet. Da Konrad innerhalb des 

Jahres von seinem Amt zurückgetreten ist steht Konrad dort noch mit drin ist aber seit 

seinem Rücktritt nicht mehr DL Mitglied. 

Aus der Versammlung kommt die Frage, ob die Stellenausschreibungen für das 

Diözesanlager auch außerhalb des Leikos  veröffentlicht wurden. Z. B. Auf der Homepage 

? und ob es eine vollständige Lagerleitung gibt. Rebecca antwortet, dass die 

Stellenausschreibungen nicht außerhalb des Leikos veröffentlicht wurden und dass es 

noch keine komplette Lagerleitung gibt. Tim merkt an, dass, da keine weibliche 

Lagerleitung gefunden wurde gerade mit einem dreier Männerteam gearbeitet. Es wird 

noch nach einer weiblichen Leitung gesucht. 

 

Das Diözesanlager wird heute Nachmittag nochmal thematisiert. Fragen werden gerne 

heute Nachmittag beantwortet.  

 

BL-DL-Treffen 

Anmerkung aus der Versammlung zum Thema: „Ein reger Austausch ist wichtig, auch um 

zu erkennen, welche Stämme gerade Unterstützung durch die BL oder die DL benötigen.“ 
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 Das Gefühl entsteht, dass die BLs sich bei Bedarf melden, aber von der DL wenig Infos 

„nach unten“ kommt, wenn diese zuerst angefragt wird.  

 
Diözesanbüro 

Die Versammlung lobt das Büro: „ Ihr macht einen super Job. Danke!“ 
 

Aus der Versammlung kommt die Frage: „Ihr tut so viel für uns, wieso fragt nicht auch ihr 

mal nach Unterstützung, z.B. Protokoll schreiben oder abtippen von Fotoprotokollen?“  

Tim versteht das als Arbeit der Referenten. Gelegentlich schreiben auch Ehrenamtliche 

Protokoll, wenn es nicht anders geht. Das Büro hat die Aufgabe die Ehrenamtlichen zu 

entlasten. Astrid würde gerne ein Protokoll schreiben, bevor es gar keins gibt. Tim merkt 

an, dass natürlich Fehler passieren und meistens werden sie bemerkt wenn es zu spät ist.  

 
Bericht des Bildungsreferenten 

Ein Dank geht an Caro und Tim für das immer moderieren und Protokoll schreiben.  

Anmerkung der Versammlung zum Thema: „…Ziel ist es, den ehrenamtlichen 

Entscheidungsträgern, durch Übernahme der „lästigen“ aber grundlegenden Aufgaben den 

Raum zur Diskussion und  Gestaltung zu geben.“  

…und dieses Ziel ist super DANKE! 

 

Aus der Versammlung kommt die Frage, warum es keine BfDler mehr gibt Tim antwortet, 

dass es nicht mehr zufriedenstellend ist BFDler zu betreuen, so wie das im BJA umgesetzt 

wird, was die Vernetzung, die Zuständigkeiten und die Verteilung der Aufgaben angeht. 

Da die BfDler  nicht sinnvoll beschäftigt werden. 

David erklärt, dass wir keine FSJ Stelle nehmen konnten, da das FSJ im Haus war. Jetzt,  

da das FSJ umgezogen ist, kann überlegt werden, für das Jahr des  Diözesanlagers einen 

FSJler einzustellen.  

 

Es kommt die Frage auf, wieviel Stämme Tim besucht hat. Tim hat ca. 7-8 Stämme 

besucht.  

Es folgt die Frage an Tim, was er mit den Stämmen macht und über was gesprochen wird.   
Es geht um verschiedene Themen bei Krisen, oder bei anderen Problemen oder aber zum 
Thema Weiterbildung und Leitergewinnungskampagne. 
 
Danke für diese viele Arbeit in den Stämmen. 
 
Zum Themenschwerpunkt Ausbildung wird die Kritik geäußert, dass es sehr schade ist, 
dass sich für diesen AK keine Leute finden  
 
Bericht der Bildungsreferentin 

Die halbjährlichen Treffen mit den Referent*innen um sich über die AK Arbeit 
auszutauschen sind sehr schön gewesen.  
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Kuratenausbildung 

Schön, dass sich immer noch jeden Kurs so viele Teilnehmer finden 
Schade, das evangelische keine Beauftragung bekommen! 
 
Prävention sexualisierte Gewalt 

Es kommt die Aussage aus der Versammlung, dass der Grund für die Nichtteilnahme an 
DPSG Schulungen sein könnte, das die Leiter an KJZ Schulungen teilnehmen. Tim 
antwortet, dass DPSGler an BDKJ Schulungen in den KJZs teilnehmen aber nicht in dem 
Maße wie der Bedarf sein sollte. (z.B. nach NaMi) 
Wie viele Teilnehmer sollte eine Schulung haben? Tim antwortet: Man kann mit 5 Personen 
eine Schulung machen, ab 10 Personen macht es Sinn, 15 Menschen sind cool und 20 ist die 
oberste Grenze. 
Es kommt noch die Frage auf ob es Rückmeldungen aus den KJZs gibt, wie viele dort eine 
Schulung besuchen. Es wird an einer Zusammenarbeit gearbeitet. Die BDKJ Schulungen 
werden von der DPSG anerkannt. Aber die Rückmeldung von KJZ an DPSG ist noch etwas 
schwierig. Zur Zeit ist es so, dass DPSG Mitglieder im Diözesanbüro Bescheid sagen müssen, 
dass sie ihre Ausbildung bei der KJZ gemacht haben, dann können wir das anerkennen.  
 
Kritik eines Stammes zum generellen Desinteresse an der Sache: Der Stamm findet sich in 
keinem der Punkte wieder, erläutert gerne bei Bedarf mündlich.  
 
Eine Anmerkung zur Annahme eines hohen Schulungsbedarfs: Es besteht nicht die 
Annahme eines hohen Schulungsbedarfs. Viele Stavos achten darauf, dass ihre Leiter vor 
Lagern geschult werden. Nur leider wird dies nicht in NaMi eingetragen oder der Nachweis 
ans Dibü geschickt.  
 
Datenschutz 

Tim berichtet mündlich. KDG und DSGVO ist ein großes Thema. Es fehlt noch eine 

Dokumentation zu den Ausbildungen, aus dem Grund, da abgewartet wurde was die 

Dachverbände an Handreichungen rausgegeben haben. Es ist die Frage ob KDG oder die 

DSGVO für uns gilt. Die Stämme die als e.V. eingetragen unterliegen der DSGVO, sonst KDG. 

Aber darüber streitet man auch noch. Sobald das klar ist wird es an die Stämme 

weitergereicht.  

Tim schickt bald an alle Stämme zum Thema Datenschutz eine Mail und es wird auch noch 

eine Reihe an Schulungen dazu geben. 

Eine Rückmeldung aus der Versammlung: Super, dass es schon zwei Schulungen gab! Viele 

Grüne Karten werden hochgehalten! 

Leitergewinnungskampagne 

Tim berichtet mündlich. Der Bund hat sehr viel Werbung dafür gemacht, dass die Stämme 

Menschen zu sich in den Stamm einladen können, die helfen Leiter zu gewinnen. Es wurden 
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Multiplikatoren dafür ausgebildet, jedoch war die Nachfrage so groß, dass die 

Multiplikatoren nicht ausgereicht haben. Aus dem Grund wurden die Bildungsreferenten 

angefragt, ob sie Stämme übernehmen können, was Tim auch gerne getan hat. Von daher 

war Tim bei 3 Stämmen zur Leitergewinnung. - Angebot an alle nochmal, gerne 

Rückmeldung zu geben, wenn Leitermangel besteht. - Aus den drei Besuchen hat sich 

herauskristallisiert, dass es noch andere Probleme gab außer Leitermangel, so dass daraus 

Stammesbegleitungen entstanden sind.  

Aus der Versammlung kommt die Frage auf, ob es Bestrebungen seitens der Bundesebene 

gibt weitere Multiplikatoren auszubilden. Tim antwortet, dass es nicht vorgesehen sei.  

Benny gibt den Hinweis sich Fragen an die Bundesleitung jetzt schon zu merken, da Anna 

Sauer noch kommt und sie alle Fragen dann beantworten kann.  

Woodbadge Ernenungen  

 Leider nur 2 Personen.  
In einem späteren Berichtsteil steht noch Mailina Krengel. Erklärung: Mailina ist in den 
Versammlungsunterlagen von 2018 genannt, da die Urkunde bereits im Berichtszeitraum 
des Vorjahres im Büro ankam. Im späteren Berichtsteil ist der Bericht der offiziellen 
Überreichung genannt. 
 
Öffentlichkeitsarbeit 

Newsletter 

Die Frage kommt auf, ob es keine Lösung für die Benutzung von Linkshortner gibt. Tim 

erklärt was ein Linkshortner ist. Clemens berichtet, dass bei einem Versand des 

Newsletters zu viele Fremde Linkshortner waren, die verhindert haben, dass der 

Newsletter verschickt wurde. Es gibt jetzt auf der Hompage einen DPSG Shortlink, damit 

das nicht wieder passiert. 

Homepage 

Tim berichtet mündlich. Die Homepage gibt es: Es wird sich um content bemüht und auch 
darum, dass die Termine alle auf der Homepage stehen, Es sind Umbaumaßnahmen, 
Anpassungen, Modernisierungen geplant…. 
Anmerkung aus der Versammlung: Schön, dass die Termine für die nächsten 2 Jahre 
schon drin stehen. 
 
Slack/Trello/Instagram/Facebook & Co.   

Das Büro versucht sich ins 21 Jahrhundert zu bewegen, Dazu werden 
kommunikationsunterstützende und Projektmanagementunterstützende Tools 
eingeführt und es wird geschaut, dass der Diözesanverband auf den SozialMedia Kanälen 
vertreten ist. Mittelfristig ist auch geplant dazu Tipps und Tricks an Stämme rauszugeben. 
Der Diözesanverband ist dabei auf Diözesanebene eine Kompetenzgruppe 
Verbandskommunikation auf die Beine zu stellen. Es gibt schon Interessierte, zunächst 
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aus den AKs. Evtl. wird daraus eine AG Öffentlichkeitsarbeit. Es wird versucht die 
technischen Möglichkeiten und das was die Zielgruppen gut finden umzusetzen. 
 
Leiterkongress „Packsack – wir packen für 2020“ 

Anmerkungen aus der Versammlung:  

 Schade, dass so viele Berichte noch nicht fertig waren.  

 Es fehlt Rover*in. 

 Team zu groß, keiner fühlt sich verantwortlich, z.T. unlogische Aufgabenverteilung 
 
Friedenslicht 

Anmerkungen aus der Versammlung: 

 Schön, wieder im Dom gewesen zu sein 

 Die Aktion auf dem Gutenbergplatz hat man leider dieses Mal nicht 
mitbekommen.  

 

Pfarreistammtisch 

Einige Teilnehmer aus der Versammlung fragen ob es den Stammtisch nochmal geben 
wird, da sie Terminprobleme hatten und  das schön fänden wenn er nochmal angeboten 
würde Clemens hat den Termin extra nur an einem Nachmittag anberaumt um mal zu 
sehen, was es für Rückmeldungen gibt. Das Thema Verbindung Pfarrei Stamm ist 
teilweise ein Problem. Menschen die es betrifft sollten zusammengebracht werden: also 
Pfarrer und Stammesvorsitzende. Es gab 5 Anmeldungen, daher wurde die Veranstaltung 
abgesagt. Der Bedarf ist aber da. Clemens wird es seinem Nachfolger ans Herz legen den 
Termin nochmal aufzugreifen. Evtl. mit mehr Vorlauf. 
Haben sich nur Pfarrer und StaVos angemeldet? Es haben sich Pfarrer und StaVos 
gemeinsam angemeldet, aber auch Pfarrer allein.  
Manchmal ist auch nicht der Pfarrer zuständig sondern die 
Gemeindereferentinnen*referenten. Es gab auch positive Ansätze durch dieses Angebot 
Ein Stamm hat sich auch ohne den Stammtisch mit der Pfarrei getroffen. Das ist schon ein 
Erfolg der Aktion  
 
Leuchtfeuer 

David berichtet nochmal kurz mündlich. Es gab 131 Teilnehmer*innen aus 17 Stämmen. .  
David dankt nochmal besonders den Menschen aus der Küche. Es war eine gute Aktion 
für die Diözese. 
Anmerkung der Versammlung:  

 Hat sehr viel Spaß gemacht 

 Kein Gemeinschaftsgefühl innerhalb der Diözese 
 
Kontakte Rebecca 

Keine Anmerkungen 
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Kontakte David 

Anmerkung aus der Versammlung: 

 Das Jahresgespräch mit der Bezirksleitung ist eine gute Tradition 

 Das Fest der Vielfalt in Darmstadt war sehr gut!  
 
Kontakte Clemens 

Anmerkungen aus der Versammlung: 

 Du bist gut rumgekommen. TOP! 

 Urberach hätte sich gefreut 

 Meinen Respekt hast du! 
 
Vertretungen 

Bund der Deutschen Katholischen Jugend 

Keine Anmerkung 
 

Ordentliche BDKJ Diözesanverammlung 2018 

Anmerkung aus der Versammlung:  

 Einrichtung eines Fair-Teilers im Jugendhaus Don Bosco ist eine ganz tolle Idee!!!  
 
Konferenz der Mitgliedsverbände BDKJ (KdMgV) 

Keine Anmerkung. 
 
RdP Rheinland-Pfalz 

Zum Thema zusätzliche Teilnehmertage kommt die Frage aus der Versammlung warum 
die Hessischen Stämme und Bezirke letztes Jahr die TN Zahlen melden sollten aber dieses 
Jahr nicht.  David gibt diese Frage an Caro ab, die später erst kommt und gefragt werden 
kann. 
 
Vertretung auf Regionen- und Bundesebene 

84. Bundesversammlung 

Worin unterscheiden sich Antrag 14 und 15 

Rebecca erklärt, dass der Antrag 14 von einer Bezirksversammlung aus Münster kam. Der 

Antrag 15 wurde namentlich von den Diözesanvorsitzenden von Münster gestellt, damit 

er auf der Bundesversammlung geändert werden konnte. Der Antrag war Wortgleich. Es 

ist oft so, dass der Diözesanvorstand einen Antrag eines Bezirkes Wortgleich neu 

beantragt, da bei Antragsänderungen dann sofort reagiert werden kann und es nicht erst 

wieder in den Bezirk zurück muss und erst in der nächsten Versammlung abgestimmt 

werden kann. 
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Region Mitte  

Keine Anmerkungen 

Gesamteinschätzung 

Gesamteinschätzung Vorstandsarbeit 

Keine Anmerkungen 

Berichte der Arbeitskreise 

Bericht des Diözesanarbeitskreises der Wölflingsstufe 

Es gibt die Nachfrage, ob es ein Bild von Wölfi gibt. Tim hat mit Becky gekärt, dass ein Bild 
von Wölfi noch in der Versammlung gezeigt wird. Die Bundeswölflingsstufe arbeitet noch 
daran den Wölfi als Vektorgraphik zur Verfügung zu stellen. Momentan ist er noch nicht 
online.  
Anmerkungen aus der Versammlung: 

 Auch wenn ich Rover-Referentin bin, hatte ich sehr viel Spaß als Tröll 
 Danke für eure Arbeit.  
 
Bericht des Diözesanarbeitskreises der Jungpfadfinderstufe  

Es gibt keine Anmerkungen 
 
Bericht des Diözesanarbeitskreise der Pfadfinderstufe 

Keine Anmerkungen 

 

Bericht des Diözesanarbeitskreise der Roverstufe 

Keine Anmerkungen 

 

Bericht der AG Ausbildung  

Tim berichtet mündlich. Es gibt keine AG Ausbildung mehr. Die AG hat sich Dinge 

ausgedacht wie StaVo VHS und das  Coachingkonzept. Die AG hat sich aufgelöst und es 

wird überlegt ob es Sinn macht eine solche AG wie sie mal war neu aufzubauen. Tim sieht 

es nicht als zeitgemäß. Es gibt viele  verschiedene Aspekte von Ausbildung: 

Unterstützung der Stämme und  Bezirke ebenso die Unterstützung auf Diözesanebene, 

es werden Kurse gegeben, Modulausbildungen angeboten, Qualitätskontrollen. Eine AG 

für all diese Dinge wäre nicht ausreichend. Tim schaut gerade wie man die Ausbildung 

splitten kann. Es soll für jede Aufgaben kleine Gruppen geben. Z.B. eine Gruppe für 

Stammesausbildung. Eine Gruppe für den Bezirk  usw. Die Frage ist auch können wir 

Ausbildungsbausteine z.B. digital stattfinden lassen, um zeitlich flexibler zu reagieren. 
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Bericht der AG Internationales 

Keine Anmerkung 
 
 

Bericht der IG Ökologie 

Anmerkung der Versammlung:  

 Toll das dieser Arbeitskreis gegründet wurde.  

 

TOP 4 Bericht des Vereinsvorstandes und des Verwaltungsrates des 
Diözesanpfadfinderschaft Mainz e.V 
 

Bericht des Diözesanpfadfinderschaft Mainz e.V.  

David präsentiert seinen Bericht mit einer Power-Point-Präsentation.  

Im Anschluss kann er Bilder des neuen Wölfis zeigen.  

Anmerkung von Tim: wir machen trotz Zuschüssen Minus bei den Veranstaltungen.  
 

Bericht des Verwaltungsrates des Diözesanpfadfinderschaft Mainz e.V. 

Keine Anmerkungen 
 

Bericht PfiFF  

Keine Anmerkungen 

 

Bericht der Stiftung Deutsche Pfadfinderschaft St. Georg Diözesanverband Mainz 

David berichtet anhand einer Power Point Präsentation. 
 

Bericht des Kuratoriums Jugendhaus Maria Einsiedel 

Christoph Menzel berichtet über das Kuratorium. Im Kuratorium ist die DPSG mit 3 
Personen vertreten, Vertreter des Bistums und der Gemeinde und Freunde und Förderer 
Gernsheim. 
Aufgaben des Kuratoriums sind: HH Plan verabschieden. Preise festlegen. Die Entwicklung 
des Kuratoriums: Das Kuratorium hat immer weniger Einfluss, da das Bistum mehr 
bestimmt. Es wird einige Veränderungen geben. Es wäre gut, wenn die DPSG weiterhin gut 
mitmischt.  
Aktuell: Veränderung im Bistum, Wie geht es weiter mit dem Zeltplatz? Der Zeltplatz ist 
finanziell nicht mehr tragbar. Der Sanitärbereich ist nicht mehr auf dem neuesten Stand 
und müsste saniert werden. Der Zeltplatz ist nicht oft belegt. Die Wiese bleibt bestehen 
aber keine Zeltplatzbelegungen mehr. 
Umbau der Küche war im letzten Jahr. Dieses Jahr ist die Außensanierung des 
Bettenhauses St. Franziskus dran. Für nächstes Jahr steht die Energieversorgung an. Es gibt 
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seit 10 Jahren ein Blockheizwerk, das für 10 Jahre bezuschusst wird. Ohne Förderung ist es 
finanziell nicht machbar. Die Entscheidung, ob es weitergeführt wird steht dieses Jahr an. 
Die Teilnehmerzahlen sinken und dadurch muss das Haus für mehrere Gruppen aufgeteilt 
werden, da nicht mehr „nur“ eine Gruppe da sein kann.  
 
Rebecca erklärt aus welchen Personen sich das Kuratorium zusammensetzt:  
2 Verteter*innen des Bischöflichen Jugendamtes (BJA) 
2 Vertreter*innen aus der DPSG 
2 Vertreter*innen des Freundes und Förderkreises Maria Einsiedel also die Ehemaligen  
1 Vertreter des Bischöflichen Ordinariates Herr Dörr (Jugenddezernent) 
Der Pfarrer von Gernsheim oder ein ihn vertretendes Mitglied des Verwaltungsrates 
Gernsheim 
Das Kuratorium hat die Möglichkeit noch 2 weitere Personen hinzu zu wählen 
Und natürlich die Hausverwaltung als beratendes Mitglied.  
 
Zurzeit sind die beiden DPSG Plätze durch Hans-Robert Meyer und Rebecca Spira besetzt. 
Es muss geschaut werden wer diese Aufgabe übernimmt, wenn Rebecca nicht mehr im 
Amt ist.  

 
TOP5 Berichte der Bezirke 
 
Frage: Wo sind ab hier die Zeilenangaben? Das Diözesanbüro bemüht sich die Dinge 
korrekt einzupflegen, aber es passieren eben Fehler.  

 
Bezirk (Königreich) Oberhessen 

Keine Anmerkungen 
 
Bezirk Heldon 

Ein großes Dankeschön von Vorstandsseite. Danke an euch für die tollen Jahre! 
Anmerkung aus der Versammlung: leider nicht genügend Anmeldungen, daher Absage für 
Frühjahr 2019 
Die Versammlung erkundigt sich nach der Veränderung des geplanten Lagers. Astrid 
Braunschweig gibt an, dass aus dem geplanten Bezirkslager nun eine Leiter*innen und 
Rover*innenlager wird. 
Einige der Versammlung fragen nach neu gewählten Stufenreferent*innen. Es wird 
bestätigt, dass es einen neuen, votierten Referent der Jungendstufen gibt und dieser 
zurzeit in die BL schnuppert.  
Weitere Anmerkung aus der Versammlung: Je 2 Pfadi- und Rover-Referentinnen wurden 
auf den Stukos votiert. Die BL füllt sich!  
 

Bezirk Rhein-Main-Hessen 
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Es kommt die Frage auf, wer für den Bericht des Bezirkes verantwortlich ist, wenn es 

keinen Vorstand gibt. Rebecca antwortet, dass es innerhalb des Berichtszeitraumes ja 

noch einen Vorstand gab, dass aber auch die Bezirksleitung einen Bericht schreiben kann.   

Jan Maiwald Delegierter aus RMH berichtet aus dem Bezirk: Letztes Jahr gab es ein 

Bezirkswochenende bei dem auch die Bezirksversammlung stattgefunden hat. Der Bezirk 

war noch am Flughafen und hat eine Führung mitgemacht. Dieses Jahr findet am 06.04. 

ein Bezirkstag mit allen Stufen statt. Es gibt bereits 120 Anmeldungen. Ansonsten gab es 

noch einen Bezirkswölflingstag mit Unterstützung des Diözesan Wölflings AKs. Jan 

bedankt sich bei dem AK. Zurzeit gibt es keinen Vorstand aber es wird gemunkelt und Jan 

hat die Hoffnung, dass noch etwas passiert.   

Anmerkung aus der Versammlung von Meike: Ich biete mich gerne an, die Berichte das 

nächste Mal Korrektur zu lesen . Ich auch. Astrid: Und das ist nicht böse gemeint, je 

öfter man liest , desto weniger sieht man   

Clemens dankt dem Bezirk Oberhessen für eine ganz tolle Arbeit und  für zahlreiche 

Treffen. 

Clemens dankt dem Rover-AK für tolle Arbeit im letzten Jahr mit neuen Leuten im AK 

Clemens dankt dem AG Internationales für die Verknüpfung der Diözese an die Welt.  

David dankt dem Bezirk Heldon für das vergangene Jahr und die gute Arbeit. 

David dankt der Wölflingstufe für die tolle Arbeit des letzten Jahres. 

David dankt dem Pfadi-AK und den neuen Referenten.   

David dankt der IG Ökologie für den Aufbau der IG Ökologie 

Rebecca bedankt sich bei dem Bezirk RMH.  

Rebecca bedankt sich beim Jungpfadfinder AK.  

David bedankt sich bei Tim und Caro.  

David bedankt sich bei Chris.  

Lukas Scholten beantragt die Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird bei Enthaltung der Betroffenen einstimmig entlastet.  

Die Abstimmung des Antrages 1 zum Termin der Diözesanversammlung wird vorgezogen: 

Der Antrag wird geändert von 06.-08.03. auf den 07.-08.03., da die Versammlung erst am 

Samstagmorgen beginnt, auch wenn das Angebot besteht bereits am Freitag anzureisen. 
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Anträge 
 

Antrag 1 – Termin ordentliche Diözesanversammlung 2020 
 

Antragsteller: Diözesanvorstand 

 

 

Antragstext: Die Diözesanversammlung möge beschließen, dass die 

turnusmäßige Diözesanversammlung 2020 vom 07. - 08. März 

2020 in Gernsheim stattfindet. 

 

Begründung:   erfolgt mündlich 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Abstimmung:      JA   27 

       NEIN   0 

       ENTHALTUNG  0 
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Werbung 

Clemens macht Werbung für den Kuratenkurs 2019/20. 

Anna macht Werbung für den 21.09. Wölflingstag 2.0 Tröllinge in Gefahr. Abenteuergelände 

Frankfurt 

Der Wö-AK ist auf der Suche nach neuen Schnuppermitglieder. 

Katrine macht Werbung für eine Aktion zum Thema fairen Kakao des AK InGe.  

Werbung für Freiwilligendienst .  

12 Sterne Challenge zur Europawahl. Katrine bietet an, mit der Diözese an der Aktion 

teilzunehmen.  

Jassi wirbt für den 15.06. einem Diözesan-Rover-Tag. Motto: Roverspiele (Anlehnung an 

Bundesjugendspiele) 

Neue Pfadiaktion 20.-22.09. Thema Pfadfindertechniken…. In Westernohe mit Limburg 

zusammen 

Aktion Pfadileiter 06.07.  

Markus Miller: 22.06. findet die Sonnwendfeier in Langgöns statt. 

Stamm Ingelheim feiert 60 Jahre 

Friedenslichtaussendungsfeier 15.12.2019 im Mainzer Dom 

Werbung für ein Juling-Haus (Markus Wagner)  

Pfingsten in Westernohe – es werden noch Leute gesucht im internationalen Dorf mitzuarbeiten.  

Im Sommer gibt es das Internationale Scout Meet in Westernohe.  

Es wird wahrscheinlich noch eine Jupfi-Aktion dieses Jahr geben und der AK sucht noch 

Schnuppermitglieder 

2021 gibt es ein Junpfadfinderlager auf Bundesebene  

Rovercafe am Wespennest bei Pfingsten in Westernohe 

Gesucht wird ein Selbstversorger Haus für 100 Personen vom Stamm Gonsenheim  

Darmstadt Arheilgen feiert 10jähriges am 31.08.-01.09.2019  

26.-28.04. Kulturbeutel Module 2a/b 
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Fortsetzung der Versammlung am Sonntag 17.03.2019 , 9 Uhr  

Benny überprüft die Beschlussfähigkeit.  

Dazugekommen ist bei den Delegierten der  Jungpfadfindern Tim Schlage. Bei den Rovern kommt 

Christian Schroll dazu.  Somit sind es von 32 möglichen Stimmen 29 Stimmberechtigte 

Vorstand  3/3 Clemens Kipfstuhl, David Meyer, Rebecca Spira 

Stufen 5/7 Anna Vögler (Stimme ruht), Rebecca König, Thomas Walther, Andreas 
Tietze,  Jan Walenta (Stimme ruht), Jasmin Eckhardt und Thomas 
Ottenbacher. 

OH  2/2 Mailina Krengel, Markus Miller,  

RMH  0/0  

Heldon  2/2 Maike Schütt, Tim Siegel 

 

Delegierte: 

Oberhessen   1/2 Kai Schmitt, Hannah Kuttner 

Rhein-Main-Hessen  2/2 Jennifer Ankenbrand, Jan Maiwald 

Heldon    2/2 Astrid Braunschweig, Sebastian Büchs 

Wölflinge   3/3 Tobias Klüsener, Franziska Hofmann, Joshua Gaglin 

Jungpfadfinder 3/3 Tim Schlage, Lukas Scholten, Alex Gieswinkel 
Erstzdelegierte: Theresia Beutel 

Pfadfinder   3/3 Markus Wagner, Maurice Weinz, Jan Walenta  

Rover    3/3 Stefan Finke, Andreas Holzbeck, Thorsten Ernst  

    Christian Schroll  

 

Wahlausschuss 

Der Wahlausschuss stellt sich vor Tobi, Tim und Simeon. Es gab mehrere Treffen des 

Wahlausschusses für mehrere Ämter die heute zu besetzten sind. 

Es gibt verschiedene Wahlämter die kurz vorgestellt werden.  

Wahl zur/zum Kurat Kuratin 

Wahl zur Diözesanvorsitzenden 

3 Delegierte für die BKDJ Versammlung und 3 Ersatzdelegierte 
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TOP 6 Wahl zur Diözesanvorsitzenden  

Der Wahlausschuss hat sich bemüht eine Kandidatin zu finden. Es gab eine Kandidatin, die sich 

vorgestellt hat aber leider zurückgezogen hat 

Rebecca  steht nicht zur Wahl 

Astrid 

Jenny  

Caro 

Chris  

Mailina 

Katrine 

Anna 

Franzi 

 
TOP 7 Wahl zum Diözesankuraten/in 
 

Tobias Eggers eröffnet die Kandidatenliste: 

 

Daniel Kretsch 

Clemens Kipfstuhl  stelle sich nicht zur Wahl   

 

Daniel stellt sich vor.  Danach schließt sich eine Personalbefragung mit Anliegen und 

Fragen aus der Versammlung an. 

 

Lukas beantragt eine Personaldebatte. Der Ausschluss der Öffentlichkeit wird hergestellt.  

 

Abstimmung:   Ja:  29 Nein:  ---  Enthaltungen:  --- 

  



Protokoll der Diözesanversammlung 2018 
Deutsche Pfadfinderschaft Sankt Georg 
im Diözesanverband Mainz 
 
 

TOP 8 Wahlen zur Mitgliederversammlung (e.V.) 
 
Im Vorfeld wird die e.V. Arbeit vorgestellt, wichtigste Aufgabe ist es, die Finanzen des 
Verbandes zu führen und Verträge abzuschließen.  
Tobias Eggers eröffnet die Kandidat*innenliste.. Nach Sammlung der Kandidat*innen und 

Schließung der Kandidat*innenliste, kommt es zu Streichungen von Vorschlägen. Es 

stellen sich 11 Kandidaten zur Wahl. 10 können gewählt werden Die übrigen 

Kandidat*innen stellen sich kurz vor, nicht Anwesende werden stellvertretend 

vorgestellt. 

 
Vorschläge für die Mitgliederversammlung (e.V.) 
 
Christiane Schmitt  kandidiert    27 

Felix Scholten   kandidiert  26 

Jan Walenta   kandidiert   23 

Klaus Bodisch   kandidiert   27 

Michael Hommel  kandidiert   15 

Marcel Sommer  kandidiert  23 

Rebecca Spira   kandidiert  27 

Clemens Kipfstuhl  kandidiert nicht 

Astrid Braunschweig  kandidiert  27 

Andreas Tietze  kandidiert  27 

Jasmin Eckhardt  kandidiert  27 

Andreas Holzbeck  kandidiert  24 

Thorsten Ernst   kandidiert nicht 

 
Tobias Eggers leitet die Wahl ein. Die Auszählung der Stimmen ergibt folgendes Ergebnis. 
27 gültige Stimmen. 2 Ungültige Stimmen. Gewählt sind alle Personen außer Michael 

Hommel. 
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TOP 9 Wahlen zum Wahlausschusses 
 
Im Vorfeld wird die Arbeit des Wahlausschusses vorgestellt. Wichtigste Aufgabe ist es, 
Kandidaten für große Wahlämter zu finden und die Wahl an der DV 2020 durchzuführen. 
Da das Amt der Diözesanvorsitzenden vakant ist, geht es um die Suche für eine 
Diözesanvorsitzende 
Tobias Eggers eröffnet die Kandidat*innenliste. Nach Sammlung der Kandidat*innen und 
Schließung der Kandidat*innenliste, kommt es zu Streichungen von Vorschlägen. Die 
übrigen Kandidat*innen stellen sich kurz vor, nicht Anwesende werden stellvertretend 
vorgestellt. Maike Schütt leitet die Wahl ein. Die Auszählung der Stimmen ergibt folgendes 
Ergebnis. 
 
 
 
Sascha Braunschweig    29 
Astrid Braunschweig  29 
Simeon Harjung  24 
Tobias Eggers 
Tim Schlage 
Mailina Krengel 
Patrick Eggers 
Thomas Walther  29 
Rebecca Spira   29 
Jan Maiwald 
Lukas Scholten 
Alexander Berg 
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TOP 10 Wahl der Delegierten zur BDKJ DV 
 
Im Vorfeld wird kurz die Arbeit vorgestellt. Wichtigste Aufgabe ist es, an der Versammlung 
(14-16.06) teilzunehmen und die DPSG zu repräsentieren.  
Tobias Eggers eröffnet die Kandidat*innenliste. 
Nach Sammlung der Kandidat*innen und Schließung der Kandidat*innenliste, kommt es zu 
Streichungen von Vorschlägen. Die übrigen Kandidat*innen stellen sich kurz vor. Simeon 
Harjung leitet die Wahl ein. Tobias Eggers pausiert kurz in seiner Funktion als 
Wahlausschussmitglied. Die Auszählung der Stimmen ergibt folgendes Ergebnis. 
 
Thomas Ottebacher 

Jan Walenta   25  

Andreas Holzbeck 

Tobias Eggers   26 

Andreas Tietze 

Sascha B 

Thomas Walther  28 

Anna Vögler 

Alicia 

Rebecca 

Thorsten Ernst 

 
Wahl der Ersatzdelegierten 
Simeon Harjung stellt sich kurz vor. Simeon Harjung pausiert kurz als Mitglied im 
Wahlausschuss. Tobias leitet die Wahl ein. Die Auszählungen der Stimme ergibt folgendes 
Ergebnis: 
 
Anna Vögler 
Simeon Harjung  26 Ja-Stimmen 2 Nein-Stimmen 1 Enthaltung 
Christian Schroll 
Anna Mader 
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Initiativantrag 1 – Festlegung der Amtszeit des Diözesankuraten 

Antragsteller: Diözesanvorstand 

 

Antragstext:  Die Diözesanversammlung möge beschließen, dass die  
   Amtszeit des Diözesankuraten Daniel Kretsch am 01.09.2019 
   beginnt und am 31.08.2022 endet.  

 

Begründung:   Da das Amt des Diözesankuraten hauptamtlich ausgeübt wird, muss 
   laut Satzung der DPSG die Amtszeit extra festgelegt werden.  
   Die derzeitige Amtszeit des amtierenden Diözesankuraten läuft am 
   31.08.2019 aus.  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Abstimmung:      JA    29 

       NEIN    

       ENTHALTUNG   
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Aufnahme: Einstimmig 

Initiativantrag 2 – Thema des Diözesanlagers 2020 

Antragsgegenstand: – Thema des Diözesanlagers 2020 

Antragsteller:  Diözesanvorstand 

 

Antragstext: Die Diözesanversammlung möge beschließen, dass das Thema des  

Diözesanlagers  2020 „Grenzen(los)“ ist.  

 

Begründung:  erfolgt mündlich 

 

 

Abstimmung:      JA    27 

 

       NEIN    0 

 

       ENTHALTUNG  2 
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TOP 11 Verschiedenes 

Am 31.03.2019 wird es ein Kick off Treffen geben. Infos gehen nächste Woche an die 

Stämme raus. Tim bittet darum, dass es in die Stämme getragen wird.  

Die Moderation bedankt sich für die gute Versammlungsdisziplin und übergibt das Wort an 
den Vorstand. Rebecca bedankt sich für die Moderation und bittet die Versammlung sich 
an der Reflexion im Flur zu beteiligen. Rebecca  übergibt Benjamin Geißer  ein Geschenk. 
Rebecca Spira schließt die Versammlung um 12:22Uhr.  

 

Gernsheim, 17.03.2019 

 

Für das Protokoll 

 

 

 

Christiane Schmitt, Protokollantin     

 

 

David Meyer, Diözesanvorsitzender    Clemens Kipfstuhl, Diözesankurat 

 

 

 


